

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

HORAS DE DESPACHO
REDACCIÓN: Desde las cuatro de la madrugada á las nueve de la noche.
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.
Teléfono 27
Oficinas: Conquistador, 30



Ricardo Capó y Pons

Ha fallecido á la tierna edad de siete años

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas, tíos, tías, primos abuelos y demás parientes solicitan se sirvan asistir á la conducción del cadáver á su última morada hoy lunes á las seis y media de la tarde por lo que recibirán especial favor.
Casa mortuoria: Harina, 4.

PALMA

Á bordo del vapor de Barcelona, vino ayer el general de división don José Gabucio Maroto.

En el vapor *Lulio* llegado hoy de Alicante é Ibiza, ha sido portador de unos 250 atunes cogidos en la almadrava calada en la isla de Formentera.

Ayer por la mañana unos muchachos le emprendieron contra un individuo que estaba implorando la caridad pública al que derribaron al suelo produciéndose una contusión en la cabeza.

Con los gritos desaforados que daba el referido mendigo acudieron varios transeúntes quienes le auxiliaron.

Como estos hechos suelen reproducirse en bastante frecuencia, sería conveniente que la guardia municipal procurara evitarlos.

Un muchacho que ayer tarde estaba jugando en la calle de la Platería fué mordido por un perrito faldero, produciéndole un pequeño rasguño en una pierna.

El muchacho fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia y el perro fué conducido á Tirador.

Por la guardia municipal fué ayer detenido un muchacho presunto autor de haber sustraído una manta de lana de una casa de las afueras de la puerta de San Antonio.

Dicho muchacho será hoy puesto á disposición del señor Juez competente.

Ayer tarde, uno de los marineros de un vapor inglés fondeado en este puerto que estaba en estado de embriaguez, quiso saltar á un bote cayéndose al agua.

Inmediatamente fué auxiliado por otro marino que logró salvarle.

Se halla en estado verdaderamente intrasitable el trozo de Camino de Ronda comprendido desde el fieltro de la puerta de San Antonio hasta la estación del ferro-carril.

En la tarde de ayer, fué conducido al depósito de Capuchinos un sujeto que eo completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

COMISIÓN PROVINCIAL

Última sesión

Se reunió anteaer la Comisión provincial bajo la presidencia del señor Barceló y con asistencia de los señores Vicens y Aguiló tomándose los acuerdos siguientes:

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondientes al corriente mes.

Se dió cuenta de una comunicación del Excelentísimo señor Capitán General de estas Islas, acompañando los documentos pertenecientes al sargento licenciado del Regimiento Infantería de Guadalajara José Monler. Bianquer significado por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, para desempeñar el cargo de mayordomo de la Casa de Misericordia, acordándose expedir á favor de dicho sargento la credencial oportuna.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Alcalde de Palma participando el acuerdo del Ayuntamiento, por el que resolvió autorizar á la Corporación provincial en la parte que al mismo Ayuntamiento compete para que pueda apoyar en la parte de la pared de la Casa Piedad lindante con el callejón inmediato al patio del Hospital contiguo al depósito de cadáveres, algunas biguetas de hierro, con motivo de ciertas obras interiores que se practican en dicho establecimiento, acordándose trasladarla al arquitecto de provincia para que pueda

hacer uso de dicha autorización en cuanto sea necesario.

Se dió cuenta de una comunicación del Arquitecto de provincia participando quedar terminadas las obras de reconstrucción del pavimento de la tercera nave transversal del edificio la Lonja manifestando al propio tiempo que para terminar las obras accesorias de dicho pavimento falta únicamente la parte correspondiente á una sola nave transversal, acordando continuar dichas obras hasta su terminación definitiva.

Se enteró la Comisión de los pagos realizados durante el primer trimestre en la Casa de Misericordia por trabajos realizados en la Escuela Tipográfica, en el taller de Zapateros y por los conceptos de asistencia de asilados, á la conducción de cadáveres y sobrantes de cocina, enterándose también de los estados de movimiento de acogidos en el Hospital y en la Casa de Misericordia de esta ciudad y en la Inclusa de Mahón.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Presidente ordenador de pagos de la Diputación transcribiendo otras que le ha dirigido el comisionado de apremio expedido contra el Ayuntamiento de Marratxí para hacer efectivo el cuarto trimestre de la cuota provincial de 1903 en que manifiesta que no ha podido conseguir que el Alcalde de Marratxí le pusiera la diligencia de presentación, siéndole imposible por este motivo la prosecución de las diligencias; y teniendo en consideración que la resistencia que viene oponiendo dicho Alcalde á la tramitación del procedimiento de apremio para hacer efectiva la deuda de aquella corporación, constituya una exorbitación y desobediencia, se acordó imponer al referido alcalde de multa de 37 pesetas que deberá hacer efectiva en el plazo de 10 días presentando en la Secretaría de esta Corporación, el papel correspondiente.

Además se concedió autorización á varios vecinos de los pueblos de la Isla, para poder prohibir á varias niñas expósitas.

Y no habiendo otros asuntos, se levantó la sesión.

Pancaritat

Siguiendo la tradicional costumbre, durante el día de ayer se celebró en distintos puntos del término de esta ciudad, la fiesta denominada de *Pancaritat* que resultó animada.

En las inmediaciones de la cueva denominada *Sa Font Santa* se reunieron algunos millares de personas, organizándose por la tarde algunos bailes y otros juegos.

Otro tanto sucedió en las inmediaciones de *Can Pastilla* á la que acudieron á más de muchas familias de Palma otras de los caseríos de la parte de Levante.

Tanto en uno como en otro punto animó la fiesta una banda de música.

La fiesta celebrada en el oratorio de Portals se vió también concurrida, particularmente por los vecinos de Andráig y Calviá.

El orden fué completo en todos y cada uno de los expresados puntos, siendo de ver el gentío que al anochecer regresaba á Palma por todos los caminos.

De las islas

Lluchmayor

Sobre la una y media de la tarde del día de hoy se ha declarado un incendio en la casa de don Bartolomé Durán sita en la calle Mayor número 111; dando por resultado haberse quemado el pajaro de dicho edificio; siendo sofocado el fuego en poco más de una hora, gracias á la prontitud de los vecinos inmediatos y demás auxilios prestados por el vecindario en general.

Tan pronto se anunció el incendio por la campana de la Casa Consistorial,

se presentaron en el lugar del suceso, las autoridades civiles y militares, y parte de los reclutas del Batallón que guarnece esta plaza, y los ordenanzas de la Comandancia Militar, al mando el señor Oficial de Vigilancia; la guardia Civil de este puesto con el señor Teniente Comandante de la fuerza montada de estas Comandancias que se encontraba pasando revista á los individuos en el día de hoy.

Los daños causados ascienden á unas 1000 pesetas aproximadamente: Dicha finca está asegurada de incendios.

Merece un voto de gracias la guardia municipal por el celo que tiene en todos sus actos; pues tan pronto se corrió la voz de lo ocurrido fueron los primeros en presentarse y ponerse en el lugar de más peligro.—C.
9 Abril 1904.

El matrimonio de los militares

En la *Gaceta* se inserta la siguiente Ley regulando el matrimonio de los militares:

Don Alfonso XIII, por la gracia de Dios y la Constitución, Rey de España:

A todos los que la presente vieren y entendieren, sabed:

Que las Cortes han decretado y Nos sancionado lo siguiente:

Artículo único. El artículo 3.º del Real decreto de 27 de Diciembre de 1901 quedará redactado en estos términos:

«Artículo 3.º Para que se les conceda la Real licencia, deberán los jefes y oficiales y sus asimilados haber cumplido veintitrés años de edad. Los subalternos acreditados, además, poseer una renta que, unida á su sueldo y pensiones de cruces complete el de capitán. Se exceptúa de la obligación de justificar la renta mencionada á los subalternos de todos los Cuerpos é Institutos del Ejército y sus asimilados que cuenten treinta años de edad y doce efectivos servicios, y á los pertenecientes á las escalas de reserva, Cuerpos de Alabarderos, Inválidos, Guardia civil y Carabineros, Cuerpo auxiliar de Oficinas militares, brigada obrera y topográfica de Estado Mayor, y Ayudantes de la sanitaria y celadores de fortificación, cualquiera que sea su edad y tiempo de servicio. No se concederá licencia de casamiento á los alumnos de las Academias militares, ni se admitirán á examen para ingresar por oposición en Academias y Cuerpos del Ejército á aspirantes casados ó viudos con hijos.»

EN EL CIRCULO LIBERAL

Conferencia sobre «Alcoholismo»

No menos importante que las precedentes fué la conferencia dada ayer en el *Círculo Liberal*, por el doctor don José Sampil, sobre el tema «Alcoholismo.»

Tiempo era que alguien expusiera con claridad, sin reparos de ninguna clase la maléfica acción del alcohol en nuestros órganos, hora de que comprendamos el modo repugnante como aparece ante la sociedad el hombre dado al vicio de la bebida y la necesidad que existe en estos tiempos, en que se habla de cultura y moralidad, de que pongamos todo cuanto esté de nuestra parte para desterrar un vicio que á la par que nos ridiculiza ante la sensatez, destruye la salud y carcome nuestra vida.

Este párrafo, desarrollándole, exponiendo convincentes razones, lógicas demostraciones, curiosas estadísticas, asertos de célebres autores, tesis en las que descollaba la ciencia, y los útiles conocimientos que reúne el señor Sampil, sirvió á éste para salir altamente airoso del sitio que ocupó.

El numeroso público reunido en los salones del *Círculo Liberal*, interrumpió á momentos al conferenciante con bravos y exclamaciones arrancadas por la verbosidad y eieacia en el señor Sampil acumula. Al terminar fué felicidísimo.

SUBASTA VOLUNTARIA

Una casa compuesta de zaguán, dos pitoros, dos entresuelos, una botica, porche y serrados, señalada con los números 5, 9 y 11 de la calle de Caballería de esta ciudad. Tendrá lugar el día 25 de los corrientes á las once de su mañana en el despacho del Notario Don Miguel Pons, en poder del cual se halla el pliego de condiciones que ha de regir en la subasta. Palma 4 Abril de 1904.

FESTEJOS

Serpentinas en colores nacionales, iluminaciones á la veneciana y de lujo. Gran surtido en fuegos artificiales.

QUETGLAS Y MALBERTI
Antigua casa Snuu

DESDE BARCELONA

Viaje del Rey

Impresiones de un testigo

9 de Abril

Desde que saludé al señor Ortega Munilla en el *Hotel Falcón* esperaba que *El Imparcial* se rendiría á la evidencia de los hechos.

La información de los señores Leyva y Tejero primero, los artículos aquí fechados por el autor de *La Cigarra*, y el fondo que publica *El Imparcial* recibido hoy en Barcelona, demuestran que mis esperanzas, basadas en lo mucho que como periodista conozco á Munilla, tendrían gallarda confirmación.

El Imparcial escribe: «Don Alfonso XIII es un rey constitucional, don Alfonso XIII pudo ser llevado á Barcelona por el señor Sagasta, por el señor Silvela, por el señor Villaverde; y sólo el señor Maura ha tenido el acierto del consejo y el arranque de realizarlo.»

Y ya en vena de dejar escapar la verdad por los puntos de la pluma cuyo estilo elegante relata á Julio Burell, añade: «El señor Maura con audacia limpia de toda sospecha teatral, con el arranque justo, sobrio, verdaderamente adecuado á un gran hecho histórico, decidiese, no á plantearse filosóficamente el problema (se refiere al caitañismo) sino á resolverle.»

¡Qué lástima que *El Imparcial* pareciéndose en su último baluarte, levantado y artillado por el amor propio, escriba al final del artículo algo que suena á somaten para atacar con nuevos arrestos y nuevas pasiones de bandería al Presidente del Consejo de Ministros.

En la médula del periodismo queda aun resistiendo «el espíritu viejo y la tendencia regresiva» continua el obstáculo «petrificado y decrepito» que se opone estupidamente al desarrollo y á la perfección del espíritu público.

Quedaba mi información al remitir á *LA ALMUDAINA* las últimas cuartillas, en el momento que don Alfonso XIII se dirgía al Tibidabo para la celebración de la simpática fiesta del Arbol. Dejé la información en poder del capitán del *Bellver*, y me dirigí al funicular. ¡Vano empeño! No pude llegar más que al arranque de la gran avenida.

Todo estaba materialmente ocupado. Me resigné á esperar la vuelta del Rey en el Paseo de Gracia.

Á la caída de la tarde, cuando el sol enviaba los últimos rayos que la nueva hoja de los plateros del paseo cernía y tamizaba, llegó Don Alfonso, en un millord con el señor Maura, seguido de una escolta tan lucida como abigarrada. Galopan en pos del Rey cuantos ginetes habían asistido á la fiesta campestre; elegantes amazonas sportmans con trajes á la inglesa, oficiales del Ejército pertenecientes á todas las armas; una verdadera oleada de juventud y cariño había sustituido la marcial y gallarda uniformidad de la Escolta Real.

Serán también de la *Secreta*—me pregunté, influido por el escribir *imparcial* de algunos diarios?

Así llegó el Rey á la Capitanía, constantemente aclamado y aplaudido.

Faltaba la coda de tan brillante jornada: la asistencia de don Alfonso al Principal.

Algo dije á Vds. por telégrafo de tan hermoso momento, el único de los que he presenciado que puede calificarse de delirante.

Las señoras de pie en palcos y butacas agitaban los pañuelos, los hombres aplaudían y los vivos al Rey á doña María Cristina y á don Antonio Maura el político honrado, atronaron la sala del clásico coliseo.

Muchas señoras lloraban.
Don Alfonso, pálido, emocionado, contestaba á los saludos. El señor Maura ronreía tras tantas amargas amasadas por la injusticia...

¿Hubo silba á la salida?
Desde el café Suizo al Ecuestre se

apretujaba la gente al salir del Principal el Rey y su séquito.

De entre una masa cuyo número no bajaría de sesenta mil almas salieron como unos veinte sibidos, no de un grupo, aislados.

El movimiento de la policía y el de una pareja de la Guardia Civil produjo alguna confusión, reaccionándose inmediatamente y continuando la ovación.

No ocurrió nada más.

Monta al hombro colgado el remington ó la escopeta y ostentando la mayoría la *barbete escarlata* circulan por las Ramblas los somatenes que se dirigen á Monserrat.

Van á ponerse bajo el amparo de la virgen y á honrar los héroes del Bruch. El acto de mañana será imponente.

ANDRÉS CORZUELO.

En Mahón

He aquí los testeos acordados para recibir al Rey.

Saldrá á alta mar al encuentro del «Giralda», los vapores de «La Marítima» empavesados, pudiendo utilizar la excursión de dichos vapores las personas que gusten.

Desembarcará el Monarca en el templete ó desembarcadero oque se levantará en el punto del andén de Levante que ocupaba la antigua consigna.

Subirá á la ciudad por el muelle y rampa de Calafiguera, entrando en la misma por el arco de triunfo que se construirá á la entrada de la calle del Castillo, seguirá el real cortejo por las plazas del Príncipe, Carmen, calle de la Arraveleta, plaza de la Arraveleta, calle Nueva y plaza de la Constitución dirigiéndose á la iglesia parroquial de Santa María, donde se cantará solemne Te-Deum.

Visitará las Casas Consistoriales donde tendrá lugar la recepción pública.

Visitará el Rey la fortaleza de Isabel II y los edificios más notables pasando al «Giralda» á descansar volviendo á la ciudad para recorrer las principales calles.

Se verificarán regatas é iluminaciones en el puerto y en el predio San Antonio se efectuará por la tarde una espléndida merienda, á la que están invitados los alumnos de todas las escuelas municipales y particulares.

La cordillera de colinas que forman el limite norte del puerto, aparecerán por la noche iluminadas con grandes fogatas.

Serán obsequiados con comidas extraordinarias, los asilados y acogidos en los establecimientos de Beneficencia, y también se repartirá suculento socorro á los pobres que ampara la domiciliaria.

Se adornará é iluminará la ciudad, y premiada la casa que resulte mejor adornada é iluminada.

En Palma

Como decíamos en nuestro número de ayer la llegada de S. M. el Rey en esta isla se retrasará dos días con motivo del fallecimiento de S. M. la Reina Isabel.

Durante su estancia en Palma se verificará el programa anunciado á excepción de la función de gala que se ha suspendido á causa del luto.

En resumen la única variante es de que el Monarca llegará á esta ciudad el día 21 en vez del día 19 que estaba anunciado.

Teatros

La Protectora

Ante un poco más de concurrencia que en las anteriores funciones, se representó anoche la compañía de zarzuela y ópera española que dirigen los señores Miguel y Barceló, la obra de los aplaudidos autores Carrión y Caballero *La Marsellesa*.

Los actores estuvieron bien en el desempeño de sus papeles por lo que les valió repetidos aplausos por parte del público.

Notas del Mar

En la mañana de ayer llegó procedente de Barcelona el vapor *Cataluña*, continuando el viaje para Ibiza esta madrugada.

También llegó procedente de Barcelona el vapor trasatlántico *Miguel Gálvez* el cual después de haber embarcado un poco de carga salió al anochecer para la Habana y escalas.

—Por la tarde llegó procedente de

Cádiz el vapor español *Millán Carrasco* con un centenar de toneladas de explosivos, verificando las operaciones de descarga frente á la cuarentena del Terrero.

—El vapor *Miramar* salió á las diez de la mañana con destino á Marsella, que como dijimos marcha al mencionado puerto francés para limpiar fondos y estar de regreso á Palma, tan luego como haya terminada dicha operación.

—El *Lulio*, ha entrado hoy á las siete procedente de Alicante á Ibiza con pasaje y carga.

Cultos

Para hoy

Visita á la *Corte de María*
Concluyen en San Cayetano dedicadas por sus cofrades y devotos al glorioso patriarca San Francisco de Paula. Exposición á las seis de la mañana, á las diez y media Misa mayor; al anochecer rosario, conclusión del Triduo con sermón por el R. P. José Auba, filipense, estación y solemne reserva de S. D. M. precedida de Te-Deum.

Jubilos de Cuarenta Horas
En San Miguel á Nuestra Señora del Milagro,

Para mañana

Jubilos de Cuarenta Horas
Empiezan en Santa Clara al Patrocinio de San José y en sufragio de varios difuntos. Exposición á las seis y tres cuartos de la mañana, á las diez Misa mayor; al anochecer rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Jaime á las siete y media de mañana continuará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua, durante una misa, con meditación, repitiéndose al anochecer con sermón por el R. P. José Auba, filipense.
En San Francisco á las siete de la mañana se practicará un piadoso ejercicio en honor de San Antonio, el que será repetido al anochecer con mayor solemnidad.

En Montesión á las ocho de la mañana un ejercicio dedicado á la Virgen de Pilar durante una misa.

Visita á la *Corte de María*
En San Jaime á Nuestra Señora del Pilar.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias del Extremo Oriente
Madrid 9 á las 19:10
San Petersburgo.—Reina gran escasez de víveres en Wladivostok, siendo los precios fabulosos.

Mr. Alexieff, general en jefe de las tropas rusas, ha prohibido terminantemente la venta de bebidas á las tropas.

Háblase de una importante batalla en uno de los pueblos situados á la derecha del Yalú.

Meeting libertario

Madrid 9 á las 2:30

En el teatro Barbieri se ha celebrado un meeting de propaganda libertaria.

Todos los discursos, á pesar de sus doctrinas no causaron incidente alguno.

Los concurrentes desfilaron con el mayor orden.

El teatro estaba atestado de gente.

Estudiantes dando pesames

Madrid 10 á las 2:30

Una comisión de estudiantes monárquicos ha pasado al Palacio Real para inscribir sus nombres en el album abierto para expresar el pésame á la familia Real por la muerte de doña Isabel.

También telegrafiaron el pésame al señor Maura, para que lo comunicase á S. M. el Rey.

Qué se hará con el cadáver de doña Isabel.

Madrid 10 á las 2:30

Bajo el pretexto de que lo ha de hacerse con el cadáver de la Reina Isabel, acordado

en el Consejo de ministros ha de aprobarlo el Rey, los ministros se niegan á proporcionar detalle alguno.

Sin embargo, parece que su cadáver será trasladado al Monasterio del Escorial, donde irá á esperar al ministro de Gracia y Justicia señor Sanchez Toca.

Se acordado que el general Linares acompañe al Rey á las plazas españolas del Norte de Africa, regresando el señor Maura á Madrid.

Anarquistas.—Donativo

Madrid 10 á las 2'30

Se dice que se ha descubierto que los anarquistas preparan un atentado contra el emperador de Alemania.

Es muy elogiado el desprendimiento de Czar que ha dado para la guerra el importe de tres años de la lista civil ó sea unos sesenta millones.

Meetings.—La calderilla

Madrid 10 á las 2'30

Hoy se celebrarán los meetings republicanos organizados por el diputado señor Nougues; uno en Tarragona y otro en Tortosa.

El ministro de Hacienda ha manifestado que tiene el propósito de hacer admitir en los pagos una cantidad proporcional de calderilla.

Concejales suspensos

Madrid 10 á las 2'30

Bilbao.—El juzgado ha decretado la suspensión del cargo de concejales á los socialistas señores Perezague y Carretero, por resultados del proceso que se les está instruyendo.

La noticia ha causado contrariedad entre sus partidarios.

Escalafón de aduanas.—Para los estudiantes

Madrid 10 á las 9'30

La *Gaceta*.—Publica el escalafón de los empleados de aduanas.

También publica una R. O. del ministerio de Instrucción resolviendo que los escolares puedan terminar la carrera que sigan con sujeción al mismo plan con que la habían comenzado.

Recepción.—Acompañando al Rey

Madrid 10 á las 9'30

Mañana habrá recepción en el ministerio de Estado en honor de los congresistas extranjeros que asisten al Congreso de arquitectos.

Sanchez Guerra, si acaso acompaña al Rey sólo irá con el á Córdoba y á Jaén.

Luto por doña Isabel

Madrid 10 á las 10

La corte, con motivo de la muerte de doña Isabel, llevará seis meses de luto, tres riguroso y tres dealivio.

Se cree que las funciones teatrales en Barcelona á las que había de asistir al Rey, no serán suspendidas, si no solamente aplazadas.

Declaraciones del señor Moret

Madrid 10 á las 10'11

El señor Moret, hablando en una interview, ha manifestado que la culpa de que el partido liberal no esté en disposición de gobernar la tienen los demócratas, los cuales con su conducta hacen que el señor Maura se vea mucho tiempo en el poder.

Ha negado el señor Moret que hayan ingresado en su partido los villaverdistas que en la última votación del Congreso votaron contra el gobierno.

La escuadra japonesa

Madrid 10 á las 17'30

San Petersburgo.—El general Makarof telegrafía que la escuadra japonesa se hallaba á la vista de Port-Arthur, per-

maneciendo algún tiempo y desapareciendo despues.

Se espera un nuevo ataque á cuyo efecto se han tomado por parte de los rusos las oportunas disposiciones.

De la guerra

Madrid 10 á las 17'40

Seul.—El ministro del Japon ha notificado la retirada de los rusos de las márgenes del rio Yalú.

Los japoneses ocuparán la frontera rusa del territorio coreano.

Sin embargo no ha sido confirmada aquella retirada.

Un banquete.—Mueras á Loubet

Madrid 11 á las 3'20

Lahón.—La federación radical socialista celebró un banquete en honor de Combes y Chaumié.

En sus alrededores unos elementos extraños dieron voces de mueras á Loubet y á los rusos.

Hay un detenido.

El público protestó.

En Tarrasa.—Promesa

Madrid 10 á las 17'30

Al pasar S. M. el Rey por el pueblo de Tarrasa fué ovacionado.

El Alcalde rogó al Rey que se detuviese algún tiempo en el pueblo, prometiéndoselo al bajar del Monasterio de Monserrat.

Durante las ascensión en el tren de cremallera el Rey permaneció asomado á la ventanilla.

Repatriados rusos

Madrid 10 á las 19'30

París.—Han llegado á Odesa el comandante del buque de guerra ruso *Korietz* y diez y seis oficiales de las dotaciones de los buques *Korietz* y *Variag* destruidos por los japoneses en Chemulpo después de una heroica defensa.

Un numeroso gentío vitoreó á los marineros rusos. Estos salieron inmediatamente para Sebastopol.

Una desgracia

Madrid 10 á las 22'30

En la calle de San Miguel número 19 se ha arrojado desde una ventana al patio una señorita D. S. M., hija de un ilustre general.

Según se ha podido averiguar la infeliz joven tenía desde hace bastante tiempo algo perturbadas las facultades mentales.

El estado de la víctima es gravísimo. Ha sido imposible tomarle declaración.

El cadáver de la Reina Isabel

Madrid 10 á las 22'30

París.—El Nuncio de Su Santidad ha celebrado misa en la capilla ardiente, donde estaba colocado el cadáver de la Reina Isabel II.

Oyó dicha misa la familia, y la embajada española.

Numerosos españoles que viven en París han desfilado ante el cadáver de la Reina.

Al llegar el Príncipe de Asturias se decidirán los detalles de la traslación del cadáver.

Meeting prohibido.—Elecciones

Madrid 10 á las 22'30

Bilbao.—Se nota gran movimiento entre los elementos radicales con motivo de la prohibición del meeting que debían celebrar en Sestao.

En Pegona se han verificado las elecciones que tuvieron que suspenderse en el mes de Noviembre último pasado.

Numerosos grupos impedían que se votase.

La benemérita tuvo que intervenir para conservar el orden.

Con tal motivo hubo sustos, carreras y algunas detenciones.

Traslación del cadáver de la Reina Isabel II.

Madrid 10 á las 22'30

Aún no se ha recibido contestación del duque de Sotomayor acerca del ceremonial que se observará en la traslación de los restos de la Reina Isabel II.

El Obispo de Sión y el clero de la Real capilla irá al Escorial.

Amenaza

Madrid 10 á las 22'40

Atribúyese á algun republicano la amenaza de que ocurrirá algun incidente desagradable en las poblaciones que aun falta visitar al Rey, si la prensa monárquica insiste en confundir la prudencia y cortesía que han guardado hasta ahora, con la falta de valor. Créese que esto no sucederá.

El primero de Mayo

Madrid 11 á las 0'30

La agrupación socialista ha acordado conmemorar el primero de Mayo con una gira campestre y un meeting en los Jardines del Retiro para tratar de las subsistencias.

El Príncipe de Asturias en París

Madrid 11 á las 3'15

París.—Llegó el príncipe de Asturias visitando el cadáver de S. M. la Reina doña Isabel, conferenciando despues con nuestro embajador señor León y Castillo, y tratando de la conducción del cadáver á Madrid y de la ceremonia del cortejo fúnebre, habiendo dispuesto la forma en que ha de verificarse.

Mencheta.

(De nuestro corresponsal especial)

Jura de banderas.—Animación.—Conferencia.

Mahón 10 á las 11'30

A las nueve de la mañana se ha verificado en la esplanada la jura de banderas por los reclutas del Regimiento de Infantería de Baleares número 2, del escuadron de caballería y del batallón de artillería.

Han asistido al acto las fuerzas del Regimiento de Baleares número 2 y del batallón de cazadores con sus respectivas bandas de música.

El general que mandaba la fuerza dirigió la palabra á los soldados, dando despues vivas al Rey y á España.

Terminada la ceremonia, ha tenido efecto el desfile que ha resultado brillante.

La concurrencia ha sido numerosa.

Ayer dió la tercera conferencia en cumplimiento del Real decreto sobre extensión universitaria, el abogado señor Ballester disertando sobre el tema «Educación».

Alorda

El Rey en Barcelona

Funerales para la Reina Isabel.—La fiesta de Monserrat.

Madrid 10 á las 10'30

Barcelona.—Créese que el miércoles próximo se celebrarán los funerales para el alma de doña Isabel II á los que asistirá S. M. el Rey.

Oficiará el cardenal Casañas. Se ejecutará la misa de Mozart.

Reina gran animación para la fiesta de los somatenes que se celebra hoy en Monserrat dedicada á declarar oficialmente el patronato de la Virgen de Monserrat sobre dicho cuerpo.

Anoche se cantó una solemne salve á la Virgen. En la madrugada de hoy las músicas militares han tocado diána.

CEREVISINA PITA

Lavadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias médicas en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMPION, ERISPELA, ESCARLATINA, ETC. Depósito: Centro Farmacéutico y J. Valzuela.

El Rey á Monserrat

Madrid 10 á las 14

Barcelona.—A las 7'10 marchó S. M. el Rey á Monserrat acompañado del señor Maura y demas séquito.

Desde su salida de la ciudad hasta el histórico monasterio ha sido objeto de una ovación continuada por parte de la apiñada multitud que se agolpaba á su paso.

En las estaciones de la vía, materialmente ocupadas por un gentío inmenso, se aclamaba á S. M. con delirio, tocando las músicas á la llegada del tren real.

Al llegar á Monserrat, se dirigió el Rey á la Iglesia cantándose un solemne *Te-Deum*. Al salir del templo admiraba S. M. el hermoso panorama que se ofrece á la vista del espectador desde el monasterio.

Los somatenes cubrieron la carrera.

El señor Delgado Zuleta explicó á S. M. la historia y servicios de los somatenes.

La montaña presentaba un aspecto pintoresco, trepando por ella un gentío inmenso que no cesaba de vitorear al Rey. El día era espléndido.

En las estaciones de Sabadell, Manresa y Tarrasa, al regresar el Monarca la inmensa multitud y entre ella infinidad de obreros aclamaba á S. M.

El entusiasmo ha sido delirante.

Los somatenes.—Nuevos edificios

Madrid 10 á las 15

Un despacho oficial expedido desde Monserrat da cuenta de la presentación de los somatenes, que ha resultado solemnisima.

El señor Delgado Zuleta solicitó de S. M. se otorgue á los individuos que forman los somatenes la consideración de agentes de autoridad, interesándose S. M. cerca del Gobierno para que se otorgue aquella concesión.

Don Alfonso colocará las primeras piedras de los edificios y monumento destinados á la asociación de Hijas de Maria y á los héroes del Bruch.

La revista de los somatenes se verificará á las tres.

El Rey en Monserrat

Madrid 11 á las 3'15

El Rey subió al camarín de la Virgen, recorriendo despues los claustros del monasterio y enterándose minuciosamente de todas las dependencias.

Acto seguido colocó la primera piedra del monumento de los Héroes del Bruch, hallándose aquel sitio adornado con vistosos escudos y patrióticas inscripciones alesivas al acto.

Durante la ceremonia no cesaron un momento los vitores á S. M.

La fiesta de Monserrat

Madrid 10 á las 17'30

Despues de cantado el *Te-Deum*, el Obispo de Solsona pronunció elocuente sermón aludiendo al viaje triunfal de S. M., enalteciendo á la Reina Isabel y á los Somatenes.

El discurso fué justamente elogiado por el numerosisimo y distinguido auditorio que escuchaba con religiosa atención la elocuente palabra del sabio prelado.

Más discursos

Madrid 10 á las 17'35

Al pasar el Rey por Monserrat el señor Delgado Zuleta pronunció un hermoso discurso en elogio á los Somatenes. Al terminar el orador, S. M.

SE COMPRAN Y VENDEN FINCAS

CONSTITUCIÓN DE HIPOTECAS

CALLE DE RUBÍ, 20, PRINCIPAL

MÁQUINAS PARA COSER

WERTHEIM

Y PARA HACER CALCETA

VENTA A PLAZOS

SUCHSORES BANQUÉ

Santo Domingo, núm. 10.—Palma

dirigió una mirada al señor Maura y obediendo á la indicación del Monarca, el presidente contestó al señor Zuleta, haciéndolo con arrebatadora elocuencia y siendo aplaudido.

Banquete á S. M.

Madrid 10 á las 17'45

Se ha celebrado un espléndido banquete de treinta cubiertos.

Ocupaban la derecha de S. M. el Cardenal monseñor Casañas y el señor Maura; y á su izquierda los señores Espinós y Delgado Zuleta.

Frente á S. M. se sentaron el jefe de Palacio y los generales Linares y Polavieja y los señores Alós y Monasterio.

En Monserrat

Madrid 10 á las 19'30

A las cuatro y media salió el Rey de Monserrat despues de haber verificado la revista de los somatenes.

Durante el acto el entusiasmo fué frenético.

El Rey telegrafió á su madre por medio de palomas mensajeras.

Deficiencias.—Ofrenda.—Lute

Madrid 10 á las 22'30

Barcelona.—Por falta de organización se han observado algunas deficiencias en la fiesta de somatenes.

El Rey ha ofrecido á la Virgen de Monserrat su bastón de mando.

Mañana y pasado no saldrá el Rey de la Capitanía General, en señal de luto por la muerte de su abuela la Reina Isabel II.

Regreso.—Silba á Maura.—Aplausos.—Detenidos.—Funerales.

Madrid 11 á las 0'30

Barcelona.—Al regresar el Rey de Monserrat, un gentío inmenso llenaba el trayecto desde la Capitanía al arco de triunfo del paseo de Gracia.

Un grupo, al parecer de obreros, silbó al pasar el señor Maura.

Al mismo tiempo resonaron nutridos aplausos y vivas que ahogaron los silbidos.

Han sido detenidos cinco sujetos sospechosos y conducidos al Gobierno Civil.

El Rey se retiró inmediatamente á sus habitaciones á descansar.

El Rey señalará la hora en que deben celebrarse el martes los funerales para el descanso del alma de la Reina Isabel II.

Mencheta

Espectáculos

Teatro Lírico

Función para hoy.—La trapería, La Patrona del Regimiento (estreno), Baile español por las hermanas Moreno y La Reina Mora.

Entrada general: 0'60 ptas.

A las ocho y media.

Los señores que deseen ver las últimas novedades para primavera y verano visiten los ALMACENES SAN JOSE.

Se desea una casa para alquilar en el Terrero que tenga jardín y gas para la familia compuesta de seis personas. Informarán: Centro de Anuncios.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Percejal 2.—Palma de Mallorca.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

Y DE LOS RINONES

Se garantiza la mejoría desde los primeros días y la curación completa á las dos ó tres semanas. El dolor de muelas y otro cualquier dolor nervioso ó neuralgico, calma instantáneamente. Pueden citarse referencias.—Informarán: Misión, 13, entresuelo, de 9 á 11.

MUY IMPORTANTE

Los señores J. Lassalle é Hijo dueño del establecimiento de óptica ELLENTE DE ORO, Brossa 25, participan á su numerosa clientela que los vendedores ambulantes que usan su nombre son impostores á quienes se procurará aplicar el rigor de la ley.

Los señores Lassalle é Hijo se creen en el caso de hacer público esta manifestación para no incurrir en la responsabilidad del daño que pueden causar dichos ambulantes, quienes en su afán de vender no reparan en perjudicar la vista del comprador, vendiéndoles mercancía no apropiada.

ELLENTE DE ORO

25 Brossa 25

Almacenes Muntaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 1'

Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos y todas las secciones.

Sastrería á la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figuras inglesas y españolas.

Sastrería á la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastre.

Sastrería á la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, galones, borbotones y cuanto se necesita para el vestuario militar.

Sastrería especial para los señores Saucedos, Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje talar: todo lo primero calidad.

Ornamentos sagrados, Damascos, Brocados, Cingulos, Albas y todo lo que se requiere para el Culto Divino.

Estatuaria Religiosa de la Casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata Meneses.

Camisería á la medida y confección de Camisas.

Ropa blanca para servicio personal de la casa y mesa.

Cortinajes y Alfombras. Artículos de punto.

Buen surtido, buen trato, venta de compra y precios reducidos.

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

OBRAS NUEVAS

DE JULIO VERNE

Las Historias de Juan M.^a Cabidon

(Un cuaderno: Ptas. 1'25)

Los Piratas del Halifax

(3 cuadernos: Ptas. 3)

Colección completa de todas las Obras publicadas por el mismo autor.

De venta en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena 2, Palma.

LA "MANNHEIM,"

Compañía de seguros marítimos

Representante: C. SCHRADER y C.^a

Palacio, 61.